
IUDAD REAL /15
/ o
I  M.i

Cuadernos 
Del 25/9 al 8/10 - 20071 Manchegos

BODEGAS ALTIZIA - SOCUÉLLAMOS

Ha alcanzado una exportación récord de 85 
millones de litros de vino
Bodegas Altizia, un proyecto de bodega vitivinícola iniciado 
hace tres años en Socuéllamos, está a punto de alcanzar su 
objetivo que su director-gerente, José Fenollar, sitúa en la 
próxima primavera. De todas formas, la culminación de su 
estructura física no ha evitado que el proceso de producción 
esté funcionado desde aquella fecha con normalidad, lo que ha 
significado alcanzar espectaculares resultados como la 
consecución de una exportación de 85 millones de litros de 
vino en esta campaña.
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¿Cómo va el proceso de cons
trucción de Bodegas Altizia?

.-“Comenzamos las obras en 
mayo de 2004 y ya en esa campa
ña molturamos casi 17 millones de 
kilos de uva, en la siguiente cam
paña llegamos a los 21 millones y 
en la que está en curso hemos so
brepasado los 30 millones de ki
los de uva.

En lo que se refiere a cuotas 
de mercado en el exterior, ya que 
es nuestro principal mercado, en 
la pasada campaña hemos expor
tado entorno a los 85 millones de 
litros de vino (hay que. tener en 
cuenta que, para poder atender la 
demanda, tenemos que nutrimos 
de otros productores castellano- 
manchegos), habiendo abierto un 
importante mercado en EE.UU”.

¿Qué capacidad tiene la bode
ga?

.-“Actualmente, sólo como 
consecuencia de la construcción 
de la primera fase, la capacidad de 
que disponemos es de 42 millo
nes de litros en graneles”.

¿Para cuándo la finalización 
de la segunda fase?

.-“Espero que antes de seis 
meses podamos ver concluido el 
proyecto. Para entonces podre
mos ver en funcionamiento la em
botelladora, nave de guarda de 
vinos de crianza y la tienda hacia 
fuera”.

¿Que capacidad de producción 
tiene la embotelladora?

.-Entorno a las 4.500 botellas/ 
hora”.

¿Entrarán en el m ercado de 
los cavas?

.-“Queremos hacer un proce
so de vino espumoso con el fin de 
llegar a exportar, como mínimo, 
todo el vino que elaboramos”.

¿Cómo ha evolucionado la so
ciedad en este último año?

.-“Si hubiéramos decidido ha
cer una ampliación de capital, hu
biéramos podido doblar el núme
ro de socios (fuimos 94 socios fun
dadores). En 2006 realizamos una 
ampliación que nos situó en los 
175 socios actuales, pese a ello,

en estos momentos, hay una im
portante ‘lista de espera’ de cara 
a una hipotética ampliación, pero 
el actual Consejo de Administra
ción no está por la labor. De todas 
formas, estas personas (unos 60) 
son proveedores y se sitúan en 
primera línea de cara a una próxi
ma ampliación, siempre y cuando 
lo decidán así los accionistas”.

¿Cómo ve la inminente cose
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cha de uva?
.-“En líneas generales se va a 

confirmar una reducción de la co
secha de entorno al 20 por ciento, 
pero yo calculo que habrá algo así 
com o un 12 por cien to  de 
emparrados que van a dar produc
ción este año por primera vez. Ello, 
en todo caso, puede suponer que 
la cosecha se redujera entorno al 
10 o 12 por ciento con respecto al 
pasado año. En tal sentido, la pro
ducción castellano-manchega po
dría pasar de los 25 millones de 
kilos de la pasada campaña a los 
21 millones de la actual, suficien
te para poder antender los com
promisos adquiridos”.

"Actualmente, 
la capacidad de 
la bodega es 
de 42 millones 
de litros de 
graneles"

¿Y en referente a la calidad...?
.-“Considero que aunque he

mos padecido un año adverso en 
lo que a plagas se refiere, se han 
prevenido convenientemente, por 
lo que el criterio generalizado has
ta el día de hoy es que la calidad 
es bastante aceptable, yo diría que 
incluso superior a la de la campa
ña anterior”.

¿Qué opinión le m erece la 
negociación para la reforma de la 
OCM del vino?

.-“Hay que tener en cuenta de 
que en la actual Unión Europea 
(UE) de 25 países hay 23 tipos de 
vino, que hace cinco años la UE 
acumulaba una producción de 185 
millones de hectolitros -ahora es
tamos en los 200- y que en el mis
mo espacio de tiempo ha bajado 
el consumo, pero también que to
dos los países han reducido el nú
mero de hectáreas dedicadas a la 
Vid, por lo que ahora el principal 
objetivo debe se el de abrir merca
dos en todo el mundo, ofreciendo 
a cada país una buena calidad 
pero siempre en función de lo que

pueda pagar cada uno.
Con respecto a Castilla-La 

Mancha, soy partidario de conser
var las plantaciones que tenemos 
aunque, lógicamente, aumente
mos la producción, ya que cami
namos a la liberalización de los 
mercados y no será extraño que 
en las próximas campañas se plan
ten más viñedos”.

En cuanto a la negociación 
propiamente dicha, mi experiencia 
dice que la negociación será una 
armonización de las rentas de to
dos los países, dando como resul
tado una nueva OCM transacional 
hacía la liberalización futura”.

¿Tienen suficiente inform a
ción de la marcha de las negocia
ciones?

.-“Si, la asociación a la que 
pertenezco está suficientemente 
informada de la marcha de la ne
gociación de la deforma de la 
OCM, al tiempo de que se nos de
manda información para que la Ad
ministración pueda defender con
venientemente en Bruselas nues
tros intereses”.
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